

TOROS Y TOREROS

Chicuelo repite en Barcelona la hazaña de Madrid

La corrida nocturna de ayer

Anoche hubo en la plaza madrileña un lleno completo. Más que una charlotada parecía que iba a celebrarse una corrida a todo postín.

Se lidiaron seis becerros de la ganadería que perteneció a Antonio Fuentes.

Los dos primeros demostraron bravura, lo que permitió a Charlot, Chispa y su Botones mantener en constante hilaridad a los espectadores. Charlot y sus compañeros lograron un éxito completo. Fueron ovacionados, y al morir el segundo bicho dieron la vuelta al ruedo saludando después desde los medios.

Los cuatro erales que a continuación se corrieron resultaron mansos de solemnidad. El primero de Antofiete Iglesias se venció por el lado derecho, buscaba el bulto y, en fin, presentaba tales dificultades que para vencerlas se hubieran visto y deseado más de cuatro toreros grandes. Los otros tres novilleros no presentaron tantas dificultades, aunque hicieron casi imposible todo lucimiento.

A Iglesias y a Jiménez ya les exige el público. Esta es demostración de que valen o de que deben valer. En jueves pasado ambos chavales triunfaron y consiguieron el éxito porque tuvieron la suerte de que les saliera a cada uno un becerro bravo. Anoche todos fueron mansos. Hubo destellos, aunque muy pocos. Algunos lances magníficos y tal que otro muletazo con arte y estilo.

Antonio Iglesias tuvo un momento de «rabia». La faena del segundo la comenzó con ambas rodillas en tierra, y si bien fué volteado, no se amilanó, mostrándose cada vez más valiente. Citó a recibir y señaló un gran pinchazo.

Juanito Jiménez es tan valiente y tan buen torero como Antonio. Se adornó con el capote y con la muleta y al matar puso decisión. Fué alcanzado por el último. Sufre un fuerte palotazo en el pecho.

La fiesta terminó con el consabido castillo de fuegos artificiales.

DON NINO

Un éxito de Chicuelo

BARCELONA 6.—En la plaza Monumental se celebró ayer tarde una corrida de toros a beneficio del ex matador Antonio de Dios (Conejito). Se lidió ganado de Ferreras. Alternaron el rejoneador Cañero y los diestros Chicuelo y Niño de la Palma.

Cañero rejoneó superiormente al primer astado; puso tres bonísimos pares de banderillas, y pie a tierra dió varios pases excelentes. Mató de una estocada en lo alto. Le fué concedida la oreja.

En el segundo hizo alardes de gran caballista. Colocó cuatro rejones y dos pares de banderillas. Muletó con eficacia para un pinchazo en hueso y una estocada.

Había brindado desde los medios. Fué despedido con una ovación.

Chicuelo ha dado en Barcelona la mejor tarde de toros. Desde hace muchos años no se recuerda una cosa igual.

A su primero lo recibió con una serie de verónicas estatuarías, magníficas. Hizo dos quites que entusiasmaron al público. Uno de ellos con lances afalorados y el otro por chinelinas.

Inició la faena de muleta con la izquierda instrumentando seis naturales en dos tiempos. Los espectadores, puestos en pie, aclamaron al diestro. La música entonó un pasodoble. Chicuelo llevó al toro a los medios, y allí, solo y rozándole los pitones el pecho, toró como quiso. Desde el pase afalorado al molinete, desde el ayudado al natural. En fin: la faena más grande y más completa que se recuerda. Antes de que entrara a matar se pedía unánimemente la oreja. Entrando con fe, dejó todo el estoque en lo alto. Chicuelo dió la vuelta al ruedo entre aclamaciones delirantes; le fueron concedidas las dos orejas y el rabo.

En el quinto, que era manso y difícil, Chicuelo fué ovacionado en quites.

Chicuelín brindó al Gallo, y rodilla en tierra se fué al toro, empapándolo con la muleta y haciéndole pasar. Siguió por ayudados y de pecho. (Ovación y música.) Llevándolo embebido en los vuelos de la muleta lo sacó hasta los medios, y allí, solo, hizo una faena enorme. Entró derecho y cobró media, de la que hizo rodar al toro como una pelota. (Ovación grande, petición de oreja, vuelta y salida a los medios.)

Niño de la Palma lanzó a su primero con voluntad, aunque sin lucimiento. Con la muleta se mostró valiente. La faena resultó, no obstante, desligada e incolora. Para matar empleó media estocada delante y un descabello.

Al sexto, que era de escaso poder, lo toró sin estrecharse. Banderilleó, dejando un par desigual. Muletó sin gracia y se hizo pesado. Citó a recibir. Tuvo la mala suerte de las ferias de Játiba, en agosto, de esta forma:

de que el estoque quedase en los bajos.

Noticias diversas

Torerito de Málaga confirmará la alternativa el próximo día 15, en el que se lidiarán toros de Palha.

Hacia el veintitantos del mes actual regresarán a España los hijos de Bienvenida, quienes desembarcarán en Santander. Pagés ha logrado la exclusiva.

Parece que se ha resuelto lo de la alternativa de Francisco Perla. Será el 19 de agosto en Toledo, con reses de Villar. Alterará el nuevo maestro con Cagancho y Barrera. Dominguín, empresario de esta corrida, ha contratado a Perla para otras diez fiestas en distintas plazas.

Perla figurará en el cartel de la feria sevillana de San Miguel, en septiembre, y en este mismo mes retendrá la alternativa en Madrid.

En Vista Alegre se celebrará el domingo una corrida organizada a beneficio del semanario «Toreros». Se lidiarán seis novillos de Llanos, dos para el rejoneador Alfonso Reyes y cuatro para Lagartito II y Revertito, sobrino del famoso Reverte, que el domingo último logró un legítimo y resonante éxito en la plaza tetuana.

Han quedado organizadas las corridas de los días 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30 y 31 de este mes. Toros de Veragua, para Rafael el Gallo, Manolo Martínez y Chaves.

Día 16. Charlotada. Día 19. Novillos de Veragua, para Carratalá, José Pastor y Rafael Moreno.

Rafael Moreno debutará en la plaza madrileña el próximo día 29, alternando con Parrita y José Pastor, con novillos de Coquilla.

Martin Agüero no torea en Pamplona

Este pundonoso diestro no puede tomar parte en las corridas que se van a celebrar en Pamplona con motivo de las fiestas de San Fermín.

Agüero se halla muy mejorado de la grave cogida que sufrió, hasta el extremo de no sentir molestia alguna cuando anda; pero no le sucede lo propio si tiene que correr. Entonces sufre una gran paralización de los músculos de la pierna herida y extrema flojedad. En estas condiciones no le es posible, por lo tanto, volver al ejercicio de su profesión.

Para sustituir a Agüero la Empresa de Pamplona ha contratado a Chaves y a Vicente Barrera. Este



Berraondo, el seleccionador nacional de fútbol español, que ha presentado la dimisión con carácter irrevocable. La lectura del informe de la popular figura deportiva sobre la Olimpiada se hizo ayer en la primera sesión de la Asamblea nacional (Foto Alvaro)

actuará en tres corridas, y Chaves en la de prueba.

Festival taurino a beneficio de la Ciudad Universitaria

En Sabiote (Jaén), y a beneficio de la Ciudad Universitaria, se celebrará el próximo día 19 un festival taurino. Presidirán la fisa bella señoritas de la localidad, asesoradas por el culto escritor y periodista D. Gregorio Corrochano.

Se lidiará ganado de los señores Hijos de D. Romualdo Jiménez, de La Carolina.

El aficionado Juan José N. Medina despachará un eral; Alfredo Corrochano, célebre por su depurado arte, demostrará ante la afición madrileña, lidiará dos becerros; Algabefo, Gitanillo de Triana y Mariano Rodríguez estoquearán tres novillos.

En calidad de «peones» figuran Marcial Lalanda, Fausto Barajas, Cagancho y Rafaelillo.

Otra película que va a dar juego

BERLIN 6.—Comunican de Bruselas que se va a empezar a rodar una nueva película de guerra, titulada «El alcalde de Stilmonde», la cual relata un episodio de la invasión alemana en 1914 y está inspirada en una obra de Maurice Maeterlinck.

La Prensa alemana pide que su Gobierno haga desde ahora gestiones con objeto de evitar el rodaje de la cinta, si aún es tiempo.

Noticiario médico

COLEGIOS MEDICOS

Durante estos días han permanecido en Madrid los doctores D. José Pérez Mateos, presidente del Consejo general de Colegios de Médicos, y D. Manuel Iñigo Nogués, presidente del Colegio de Zaragoza y vocal del Consejo, para continuar la labor de hace un mes acerca de la reforma de los Estatutos de los Colegios de Médicos. Durante este tiempo han celebrado varias dilatadas conferencias con el director general de Sanidad, doctor Horcada, que ha prestado singular atención a la proyectada reforma y a cuanto se relaciona con los Colegios Médicos.

SUBBRIGADAS SANITARIAS

En la provincia de Granada se van a crear seis subbrigadas: en Loja, Motril, Ugijar, Iznalloz, Orzúva y Guadix.

También van a ser inaugurados muy en breve, tan pronto como lo permita la colocación del instrumental, dos dispensarios antitraumáticos, sostenidos por el Estado, uno en la capital y otro en Motril, a cargo de los doctores Mora Guarín y Gálvez, y con la alta inspección del doctor García Duarte.

ASOCIACION AMERICANA DE REDACTORES DE MEDICOS

La «American Medical Editors Association», fundada en 1869, desplega en la actualidad una gran actividad con miras a elevar el nivel de la profesión médica, a organizar la clase, a luchar contra el charlatanismo farmacéutico, etc.

Hasta la muerte del penúltimo presidente, el doctor Henry O. Marcy, sobrevinida en 1923, la Asociación había dado pocas señales de vida; pero el presidente actual, el doctor H. Lyon Hunt, ha convocado una reunión para estudiar la manera, los procedimientos y la conveniencia de activar la vida de la Asociación, constituida en los momentos actuales por 217 asociados.

Han sido constituidos varios Comités para estudiar los problemas de mayor interés y actualidad para la clase médica; cuatro de estos Comités (uno de los Estados Unidos, otro en el Canadá, uno en Inglaterra y otro en Francia) se han encargado de indagar la forma de cómo se realizan los estudios médicos en los diferentes países, la habilitación para el ejercicio médico, los cambios internacionales de profesores y estudiantes de Medicina, elaborando una propuesta de modificaciones y perfeccionamiento en el campo didáctico. Otros Comités estudiarán la faceta de los laboratorios comerciales, los hospitales, la mortalidad, los seguros médicos, la

publicidad médica, el prohibicionismo, etc.

UN BANQUETE

Conforme se tenía anunciado, el banquete que el personal del servicio de Limpiezas y Riegos organiza en honor del ilustre director del Laboratorio municipal, excelentísimo Sr. D. César Chicote, tendrá lugar mañana sábado, a las nueve y media de la noche, en el hotel Nacional.

A pesar de la intimidad del acto han prometido su asistencia varios señores concejales y personal del excelentísimo Ayuntamiento.

NUEVA JUNTA

En las elecciones últimamente celebradas en el Colegio de Médicos de Zaragoza ha sido elegida la siguiente Junta directiva:

Presidente, D. Manuel Iñigo Nogués; vicepresidente, D. Joaquín Aznar Molina; secretario, D. Lorenzo Lambán Falcón; tesorero, D. José Royo Sola; contador, D. Juan Sala Esteve; vocales: por la capital, don Angel Pérez Serrano, D. Víctor Marín Corralé, D. Tomás Cerrada Forés, D. Mariano Paraíso Labad y don José Lorente Laventana; por Ateca, don Emilio Cenozo Giribert; por Belchite, D. José Castán Cameo; por Borja, D. Antonio Lacosta Lacosta; por Calatayud, D. Julio San Pío Borne; por Cariñena, D. Eduardo Sainz Izquierdo; por Caspe, D. Juan Ruiz Grasa; por Daroca, D. Ricardo Conde Nestar; por Egea, D. Fabriciano Benavides Echave Sustaeta; por La Almunia, D. Antonio Burbano Genzor; por Pina, D. Pedro Arilla Sangüesa; por Sos, D. Patricio López Monguilán; por Tarazona, D. Antonio Jaray Marqueta; por Zaragoza, don Tomás Tobajas Campo.

Noticias de Barcelona

Se cae desde un andamio y se mata

BARCELONA 6 (2 t.).—Comunican de Port-Bou que mientras trabajaba en las obras de construcción de un nuevo muelle de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante el obrero de diecinueve años Pedro Pagés tuvo la desgracia de caerse de un andamio de considerable altura, causándose tan graves heridas que falleció a causa de las mismas.

Suelta de palomas

Como en años anteriores, la Real Sociedad Colombófila de Cataluña ha sido delegada para efectuar la suelta de palomas mensajeras que han de tomar parte en el concurso internacional. La expedición, compuesta de once vagones con un total de 8.000 palomas, procedentes de diversos países extranjeros ha sido transportada hoy desde la estación al palacio de Alfonso XIII, de la Exposición. Por la tarde, una vez estén debidamente condicionadas, se permitirá la entrada al público para que las visite. La suelta tendrá efecto mañana a primera hora.

Perece un hijo ahogado y al intentar salvarle su padre sufre síntomas de intoxicación

Comunican del pueblo de Mongay que con objeto de proceder a la extracción de agua que había en un lagar el vecino de aquella localidad Luis Badía y un hijo suyo, éste se asió al extremo de una cuerda y auxiliado por su padre descendió al fondo del mismo. Sin duda la altura del agua no fué bien calculada y debió influir en el ánimo del niño, el cual abandonó la cuerda, empezando a dar voces de auxilio.

A los gritos del muchacho intentó descender el padre, el cual tuvo que ser recogido presentando síntomas de asfixia producidos por los gases deletéreos al ser removida el agua. Poco después era extraída la criatura, ya cadáver. Su padre fué hospitalizado, quedando en grave estado.

Hallazgo de otro cadáver de la catástrofe ocurrida en el río Segre

De Lérida comunican que después de haber transcurrido tantos días de que ocurrió la catástrofe en el río Segre ha sido hallado el cadáver de la joven Pepita Teres, en el término municipal de Aytona. Inmediatamente que tuvo conocimiento del hecho el Juzgado de guardia se personó en aquel lugar, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial.

Un registro

La Policía ha practicado un registro en una casa editorial.

La estancia del ministro de Gracia y Justicia en Cataluña

Esta tarde es esperado el ministro de Gracia y Justicia de regreso de su excursión a Vich, Ripoll y Figueras, cuyo penal ha visitado hoy. Seguramente visitará el palacio de la Exposición de Montjuich, invitado por el Comité de la misma. Pernoctará esta noche en Barcelona y mañana emprenderá su regreso a Zaragoza y Madrid.

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

De una a ocho palabras, ochenta céntimos. Cada palabra más, quince céntimos

Según dispone el artículo 100 de la vigente ley del Timbre, los anuncios han de pagar este impuesto con arreglo a la siguiente escala:

Table with 2 columns: Pesetas, and corresponding rates for different durations of advertisements.

ALMONEDAS ALMONEDA de restos mobiliario, precios muy económicos, últimos días. Plaza Mateu, 11, principal. (7)

ALQUILERES 30 pesetas alquilar hotel. Ocho habitaciones, jardín, agua corriente Antonio Guzmán, 3 (Prosperidad). (t-c)

Ingenieros Agrónomos ANTIGUA ACADEMIA OTEYZA Y LOMA FUNDADA EN 1900 Claudio Coello, 30 pral.-Madrid La correspondencia a D. Ernesto de la Loma (50)

Banco Central

ALCALA, 31, MADRID Capital autorizado, Ptas 200.000.000 Id. desembolsado, 60.000.000 Fondos de reserva, 18.000.000 Filial: BANCO DE BADALONA.—Badalona.

Sucursales Albacete, Alicante, Almansa Andújar, Arenas de San Pedro, Arévalo, Avila, Barcelona, Barco de Avila, Campo de Criptana, Caracente, Cebreros, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, La Roda, Linares, Logroño, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Ocaña, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Priego de Córdoba, Puente Genil, Quintanar de la Orden, San Clemente, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Toledo, Tortosa, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Ubeda, Valencia, Villacañas, Villa del Río, Villarrobledo y Yecla.